

Herrn  
Oberbürgermeister  
Dieter Reiter  
Rathaus  
80331 München

Stadtrat Marian Offman

## **ANFRAGE**

25.04.2018

### **Welche Bauvorhaben kommen in die Stadtgestaltungskommission**

Die Zusammensetzung und Konzeption der Stadtgestaltungskommission wird derzeit hinterfragt. Die Kritik ist, dass sich auch mit oder wegen der Einschaltung der Stadtgestaltungskommission eine gewisse Gleichförmigkeit neu errichteter Bauwerke einstellt.

Dabei ist neben der personellen Zusammensetzung der Kommission natürlich eine wichtige Frage, welche Planvorhaben in der Kommission zur Diskussion gestellt werden und wer darüber entscheidet. In einer Veröffentlichung des Planungsreferates wird unter anderen auch ausgeführt, welche Projekte behandelt werden und wer hierfür die Auswahl trifft. Grundsätzlich führt die Stadtbaurätin aus, dass Projekte hinsichtlich ihrer Aufgabenstellung von exemplarischer Bedeutung ausgewählt werden. Anträge können aber auch vom Heimatspfleger, vom Oberbürgermeister, aus der Politik und aus der Verwaltung gestellt werden. Seitens der Architektenschaft, aber auch von Bauherren, welche bereits mehrmals für ein Projekt der Kommission vorstellig werden mussten, wird die mangelnde Transparenz bei der Auswahl der vorzustellenden Bauvorhaben kritisiert. Weit überwiegend wären es private Bauanträge und nur ganz selten Bauvorhaben öffentlicher Hand.

Ich frage daher Oberbürgermeister Dieter Reiter:

1. Von wem und warum wurden die in dieser Amtsperiode in der Stadtgestaltungskommission behandelten Projekte vorgeschlagen?
2. Sollte der überwiegende Anteil der behandelten Projekte von privaten Antragstellern sein, wie wird dieses begründet?
3. Ist es richtig, dass städtische Projekte aus prinzipiellen Erwägungen eher nicht in der Kommission vorgestellt werden?
4. Nach welchen Kriterien werden prämierte Entwürfe aus Wettbewerben in der Stadtgestaltungskommission behandelt?
5. Welche Verfahren für die Schaffung von mehr Transparenz bei der Auswahl von Projekten für die Stadtgestaltungskommission sind vorstellbar?

Marian Offman  
Stadtrat